



Coahuila va por tercera reestructura de la deuda heredada por los Moreira

La convocatoria publicada este lunes señala que la entrega de bases a instituciones bancarias será el 14 de agosto y un mes después la Secretaría de Finanzas publicará el fallo.

SALTILLO.- Ante la insolvencia económica de las arcas estatales, la Secretaría de Finanzas de **Coahuila** abrió este lunes una convocatoria a instituciones financieras para **reestructurar** por tercera ocasión la mega **deuda** heredada por las administraciones de los hermanos **Moreira** Valdés, cuyo saldo a marzo de 2018 es de 36 mil 6 millones 121 pesos.

En 2011, la contratación irregular de esta deuda bancaria a largo plazo fue de 33 mil millones de pesos; sin embargo, su primera reestructura para legalizar la adquisición de pasivos, aprobada en ese mismo año, incrementó la deuda a 36 mil millones de pesos, cifra que a doce años registra variaciones a la alza.

De acuerdo al Gobierno de **Coahuila**, los rubros de obra pública, programas sociales y seguridad son los que requieren mayor liquidez.

La **tercera reestructura** fue promovida en septiembre del año pasado por el ahora exgobernador Rubén **Moreira** Valdés, tres meses antes de concluir su mandato. El gobernador actual, Miguel Riquelme Solís, pidió un préstamo a corto plazo por mil millones de pesos en los primeros 15 días de su administración por falta de flujo financiero.

Los intereses bancarios, que a marzo del 2018 son de 867 millones 702 mil 761 pesos, así como otros instrumentos financieros siguen siendo el padecimiento mayor de las finanzas coahuilenses, por lo que la propuesta que mejore a la baja la tasa de interés, será la contratada.

El Gobierno de **Coahuila** ofrece conservar el 94.23 por ciento del Fondo General de Participaciones como garantía de pago y busca liberar el 25 por ciento del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios.

La fecha prevista para la entrega de bases a instituciones bancarias está prevista para el 14 de agosto y un mes después la Secretaría de Finanzas hará público el fallo de esta licitación.

Coahuila ocupa el segundo lugar a nivel nacional en deuda pública per capita; recientemente la calificadora crediticia Fitch Ratings ratificó en BBB+ las finanzas estatales con perspectiva débil estable, ya que el nivel de deuda bancaria es 1.56 veces los ingresos disponibles generados en diciembre pasado.

“La capacidad limitada para realizar inversión con recursos propios, el nivel de pasivo circulante elevado y los recursos disponibles bajos, así como las contingencias en materia de pensiones y jubilaciones en el mediano plazo, son también factores que limitan la calificación”.